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  Geschäftsführung  

BV Barmen 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen  
 
563 7345 
563 8111 
Silvia.Fuesgen@stadt.wuppertal.de 
 
16.12.15 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Barmen (SI/0894/15) am 
01.12.2015 
 

Anwesend sind: 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ebru Kinayi , Herr Ulrich Lonn , Herr Manfred Mankel , Herr Detlef-Roderich Roß , Herr 
Roland Rudowsky , Herr Lukas Twardowski ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Horst Almenräder , Herr Herbert Fleing , Herr Hans-Hermann Lücke , Frau Margot Schneider , 
Herr Frank Zitlau ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Axel Frevert , Frau Ilona Schäfer , Frau Tina Schulz ,  
  
von der FDP 
 
Herr Harry Thomas ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke , Herr Dirk Rummel ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Herr Axel Straub ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Frau Claudia Bötte , Herr Thomas Kik, Herr Servet Koeksal , Frau Gisela Schlüter, 
Herr Sedat Ugurman   
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Dr. Johannes Slawig 
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als Berichterstatter 
 
Herr Martin Bickenbach, ESW 
 
Herr Klaus Steinbrink, ESW 
 
Herr Burkhard Eick, Ressort 104.52 
 
Herr Henrik Mücher, Ressort 104.11 
 
 
Presse 
  
Frau Wölling, WZ 
 
 
 

Nicht anwesend ist : 
 
Frau Grimm, AfD 
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
Beginn: 18:11 Uhr 
Ende:    19:32 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbügermeisters 
  
 Herr Lücke gibt einen Überblick über die Termine und Veranstaltungen der 

letzten Wochen.  
 
 

2 Bericht aus dem Jugendrat 
  
 Da kein Vertreter des Jugendrates in der Sitzung anwesend ist, entfällt dieser 

TOP.  
 

3 Haushaltsplan 2016/2017 
Berichterstattung Dr. Slawig 
Vorlage: VO/1905/15 

  
 Herr Dr. Slawig verweist auf die hierzu verteilte Tischvorlage zum Thema 

„Haushaltsplan 2016 /2017 und 5. Fortschreibung des 
Haushaltssanierungsplanes für das Jahr 2016“.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Haushaltsplan 2016/2017 wird unter Berücksichtigung von Beschlüssen zu 
Veränderungsnachweisungen beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmenmehrheit bei Gegenstimmen der Linken und 5 Enthaltungen (BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN, WfW und FDP)  
 

4 Änderung der Straßenverzeichnisse zur Straßenreinigungssatzung 
Berichterstattung: ESW 
Vorlage: VO/1906/15 

  
 Herr Lücke verweist auf die umfangreichen Unterlagen. 

 
Herr Bickenbach  bedauert einen Fehler der im Ratsinformationssystem 
eingestellten Unterlagen für die BV Barmen, die leider nicht alle Straßen des 
Stadtbezirks Barmen enthielten und geht außerdem auf Fragen der BV zum 
neuen Reinigungskonzept ein.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

 
Die Bezirksvertretung stimmt dem Vorschlag des ESW zur Änderung der 
Straßenverzeichnisse zur Straßenreinigungssatzung gemäß Anlagen zu und 
empfiehlt dem Rat der Stadt entsprechend zu beschließen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei 1 Enthaltung (DIE LINKE). 
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5 Französischer Gourmet-Markt auf dem Johannes-Rau-Platz 
Vorlage: VO/1894/15 

  
 Herr Rudowsky weist darauf hin, dass bei der Veranstaltung sichergestellt 

werden müsse, dass ausreichende sanitäre Anlagen zur Verfügung stehen. 
 
Diesem Votum schließt sich die BV Barmen mit ihrem Beschluss ausdrücklich an. 
Dies gilt entsprechend auch für die Beschlüsse zu den Drucksachen VO/1895/15 
und VO/1916/15. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

 
Die Bezirksvertretung Barmen beschließt die Durchführung eines Gourmet-
Marktes vom 22.09. bis 24.09.2016 auf dem Johannes-Rau-Platz.  
 
Dabei muss sichergestellt werden, dass ausreichende sanitäre Anlagen zur 
Verfügung stehen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

6 Veranstaltung "Barmen karibisch 2016" 
Vorlage: VO/1895/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

 
Die Bezirksvertretung Barmen beschließt die Durchführung der Veranstaltung 
„Barmen karibisch 2016“ vom 11.08. bis 14.08.16 auf dem Johannes-Rau-Platz.  
 
Dabei muss sichergestellt werden, dass ausreichende sanitäre Anlagen zur 
Verfügung stehen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

7 "Oktoberfest 2016" auf dem Johannes-Rau-Platz 
Vorlage: VO/1916/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Die Bezirksvertretung Barmen beschließt die Durchführung der Veranstaltung 
„Oktoberfest 2016“ auf dem Johannes-Rau-Platz vom 30.09. bis 08.10.2016. 
 
Dabei muss sichergestellt werden, dass ausreichende sanitäre Anlagen zur 
Verfügung stehen. 
 
 



- 5 - 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

8 Bebauungsplan 1206 - Carnaper Straße / Hatzfelder Straße - 
- Anordnung einer Veränderungssperre - 
Vorlage: VO/1900/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Satzung über eine Veränderungssperre für das Grundstück Schützenstraße 
29 (Gemarkung Barmen, Flur 6, Flurstück 95) in Wuppertal-Barmen wird gemäß 
dem als Anlage 01 beigefügten Entwurf beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei 1 Stimmenthaltung (DIE LINKE).  
 

9 Bebauungsplan 1218 Bromberger Straße/ Schützenstraße 
- Weiterführungsbeschluss - 
Vorlage: VO/1902/15 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, das Bebauungsplanverfahren wie im 
Aufstellungsbeschluss (VO/1402/15) mit der Zielsetzung Planungsrecht für einen 
Kindergarten und ein Altenpflegeheim weiterzuführen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei 4 Enthaltungen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP).  
 

10 ISEK Innenstadt Barmen – Fortschreibung des Integrierten 
Handlungskonzeptes 
Vorlage: VO/1790/15 

  
 Herr Dr. Slawig berichtet, dass die Verwaltungsdrucksache der BV Barmen erst 

im Februar/März nächsten Jahres vorgelegt werden könne, da bis dahin noch 
konzeptionelle Fragen zu klären seien. Obwohl damit in der Regel eine 
Förderung in 2016 nicht mehr möglich sei, sehe er in diesem Fall hierin allerdings 
kein Problem. Durch Gespräche mit der Bezirksregierung konnte aktuell eine 
Vereinbarung getroffen werden, dass  auch eine politische Beschlussfassung zu 
diesem Zeitpunkt noch die Möglichkeit einer Aufnahme in das Förderprogramm 
2016 eröffnet. Dies gelte allerdings nur unter der Voraussetzung, dass das dann 
vorliegende und überarbeitete ISEK die Zustimmung des Landes erhalte.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Die Beratung über die noch nicht fertig gestellte Drucksache VO/1790/15 wird 
vertagt.  
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 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit.  
 

11 Umsetzung des Bundesinvestitionsprogramms 
Vorlage: VO/2031/15 

  
 Herr Rummel bemängelt in diesem Zusammenhang erneut den schlechten 

Zustand der Fußgängerunterführung Alter Markt  – Commerzbank, die optisch 
sehr vernachlässigt wirke. Er bitte  um Prüfung und Stellungnahme durch die 
Verwaltung, ob hier kurzfristig eine Zustandsverbesserung erreichbar sei. 
 
 Die BV Barmen schließt sich diesem Votum ausdrücklich an.  
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt zu beschließen: 
 
„Der Rat der Stadt beschließt die Umsetzung der Maßnahmen gemäß Anlage 1. 
Notwendige Veränderungen gegenüber dem Haushaltsplan-Entwurf 2016 / 2017 
sind im Rahmen einer Veränderungsnachweisung zu berücksichtigen. 
Die Verwaltung wird ermächtigt, im Sinne einer flexiblen Bewirtschaftung 
Umschichtungen zwischen den beschlossenen Maßnahmen vorzunehmen, wenn 
dies aus zeitlichen oder förderrechtlichen Gründen notwendig wird bzw. Mehr- 
oder Minderausgaben kompensiert werden müssen. 
 
Auf eine Berücksichtigung von Maßnahmen Dritter wird aufgrund des hohen 
Bedarfs für Investitionen in die kommunale Infrastruktur verzichtet.“ 
 
Zusätzlich bittet die BV Barmen um Prüfung und Stellungnahme durch die 
Verwaltung, 
ob kurzfristig auch eine Zustandsverbesserung im Bereich der optisch sehr 
vernachlässigt wirkenden Fußgängerunterführung Alter Markt  – Commerzbank 
erreichbar ist.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

12 Neubau einer städtischen Tageseinrichtung für Kinder an der Bromberger 
Straße 
Vorlage: VO/2027/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 

1. Die Errichtung einer städtischen Tageseinrichtung für Kinder auf dem 
Grundstück Bromberger Straße wird beschlossen. 

2. Das Gebäudemanagement wird beauftragt, die Machbarkeit einer 
entsprechenden Bebauung zu prüfen und zu planen sowie die 
erforderlichen Baukosten zu ermitteln.  

 



- 7 - 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei 4 Enthaltungen (B 90/ DIE GRÜNEN und FDP).  
 

13 Neubau der städtischen Tageseinrichtung für Kinder Wilkhausstraße 
131/133 
Vorlage: VO/2050/15 

  
 Herr Fleing spricht die Frage an, wo denn der vorgesehene Neubau genau liege,  

wirklich wie angeben, an der Wilkhausstraße oder an der Hatzfelder Straße. 
 
Außerdem hält er es für erforderlich, die dort befindliche Grundschulruine endlich 
zu beseitigen, die zunehmend dem Aufenthalt zweifelhafter Personen diene.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
In Abänderung des Durchführungsbeschlusses vom 09.03.15 (VO/1137/15) 
werden für die Kosten des Neubaus und der Herrichtung des Außengeländes 
Fördermittel nach dem Gesetz zur Förderung von Investitionen finanzschwacher 
Kommunen (Kommunalförderungsgesetz) in Anspruch genommen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei 2 Stimmenthaltungen der CDU.   
 

14 Barrierefreier Ausbau der Bushaltestelle Alter Markt  (Bussteig 3) 
Vorlage: VO/2038/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 01.12.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 

Der barrierefreie Ausbau der Bushaltestelle Alter Markt  (Bussteig 3) wird zu 
Kosten in Höhe von 328.000€ beschlossen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

15 Berichte und Mitteilungen 
 
 

1. Fußgängerüberweg „Große Flurstraße“ 
 
Herr Eick berichtet, dass der Fußgängerüberweg nach Beendigung der 
Bauarbeiten auch aus fachlicher Sicht ganz bewusst wieder an die frühere Stelle 
zurückverlegt und zudem auch barrierefrei hergestellt worden sei.  
Der während der Bauarbeiten vorhandene, gelb markierte Fußgängerüberweg an 
anderer Stelle sei dort nur als Provisorium für die Bauzeit so zulässig gewesen.  
In diesem Zusammenhang geht er auf Rückfragen der BV Barmen ein und 
erläutert die Zusammenhänge.  
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Herr Mücher stellt ergänzend heraus, dass an Fußgängerüberwege hohe 
fachliche Anforderungen zu stellen seien, so dass eine erneute Verlegung des 
Fußgängerüberweges mit erheblichem Planungs- und Kostenaufwand verbunden 
wäre, wofür entsprechende Mittel jedoch nicht zur Verfügung stünden.   
 
 

  
 2.  Fußgängerunterführung Alter Markt – Commerzbank 

 
 
Herr Rummel erinnert nochmals an sein Anliegen, den Zustand der 
vernachlässigt wirkenden Unterführung kurzfristig zu verbessern (s. auch BV-
Beschluss zu Top 11, Drs. VO/2031/15). 
 

3. Untere-Lichtenplatzer-Straße (Ölverlust eines dort geparkten 
Transporters) 

 
Frau Schäfer stellt fest, dass Sie in dieser Sache von der Verwaltung noch nichts 
gehört habe und fragt sich, wie lange es noch dauern werde, bis die Verwaltung 
hier reagiere.  
 

4. Parken am Gemarker Ufer 
 
Frau Schäfer weist darauf hin, dass die Eindeutigkeit der 
„Parkscheibenregelung“ in diesem Bereich verbessert werden müsse, da die 
vorhandene Ausschilderung bisher unterschiedliche Interpretationen zulasse, was 
zu Schwierigkeiten führe. 
 

5. Auto-Schrotthandel im Bereich „Lante“ und „Hatzfelder Straße“ 
 
Herr Fleing berichtet, dass die Tätigkeit des  Auto-Schrotthandels in diesem 
Bereich weiterhin  zu Schwierigkeiten mit den Anwohnern führe, die nun 
angekündigt hätten, einen Juristen zu beauftragen.  
 
 

  
 

  

 
 
 
Hans-Hermann Lücke Friedhelm Saßmannshausen 
Bezirksbürgermeister Schriftführer 
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